



Jefe de Combate de Incendios Forestales de California: “Hacemos evaluación exhaustiva para garantizar la integridad de bomberos”

Especialista destaca la necesidad de que la educación pública considere la prevención de los siniestros y la utilidad de avanzar en un mayor desarrollo de modelos predictivos.

VÍCTOR FUENTES BESOAIN

En medio de la temporada de incendios forestales que ya se inició en el país —y que ayer se manifestó con uno en la comuna de Padre Hurtado (Región Metropolitana), cuyo humo se percibió en gran parte de la capital—, Daniel Berlant, jefe de Combate de Incendios Forestales del estado de California (Cal Fire), visitó Chile para participar en un seminario junto a especialistas de Conaf, Senapred, Corma y Desafío Levantemos Chile, entre otros.



CHILE CALIFORNIA COUNCIL Y CAL FIRE

Allí, Berlant hizo recomendaciones para abordar los siniestros, como el uso de tecnología satelital y de modelos predictivos, así como programas de educación pública y el aumento de recursos para proyectos locales de prevención de incendios.

Consultado por “El Mercurio” respecto de los factores comunes que enfrentan Chile y California en incendios de gran magnitud, Berlant explica que “ambas zonas comparten un clima mediterráneo seco, con veranos cálidos, además de vegetación inflamable”.

Agrega que “nuestra topo-

grafía, con pendientes pronunciadas y cañones, también contribuye a la rápida propagación de incendios forestales”. Y sostiene que “ambos enfrentamos el desafío de la interfaz urbano-rural, con viviendas construidas cerca o dentro de los bosques, aumentando el riesgo para las comunidades”.

Sin embargo, también establece diferencias. “California tiene una población mucho mayor y una mayor densidad de desarrollo en áreas de alto riesgo de incendios, lo que incrementa la complejidad de las evacuaciones y la protección de

“Hacemos evaluaciones exhaustivas de antecedentes, análisis psicológicos y entrevistas detalladas para garantizar la integridad de bomberos”.

DANIEL BERLANT
 JEFE DE COMBATE DE INCENDIOS FORESTALES DE CALIFORNIA

estructuras. Además, California cuenta con mayores inversiones en tecnología y recursos para la prevención y combate”, recalca. A la inversa, valora lo que Chile hace en reclutamiento. “La cantidad de bomberos voluntarios es mucho mayor que en California. El trabajo que realizan para reclutar y capacitar voluntarios es impresionante”, resalta.

Reforestar es “crucial”

Al preguntársele cómo repone las pérdidas de vegetación que dejan los incendios, expone que “la reforestación es crucial.



CRISTIAN CARVALLO

SANTIAGO, CUBIERTO DE HUMO.— El incendio forestal El Pimiento, declarado en la tarde de ayer en las comunas de Padre Hurtado y Melipilla, era combatido por nueve brigadas y ocho aeronaves al cierre de esta edición. El Senapred declaró alerta roja y ordenó evacuar varias parcelaciones.

Evaluamos daños, erosión del suelo y la necesidad de estabilizar pendientes” y, para ello, “trabajamos con comunidades locales y organizaciones ambientales para ayudar en la restauración del ecosistema”.

Respecto de cómo tratar la superficie dañada, reconoce que “es un desafío. El éxito depende de factores como la severidad del incendio, la disponibilidad de semillas y las condiciones climáticas”, dice. Destaca que “en promedio, reforestamos un porcentaje significativo de las áreas afectadas, pero la recuperación completa toma tiempo”.

Sobre la relevancia del combate nocturno de los incendios, argumenta que “hemos trabajado arduamente” para implementarlo. Detalla que “reemplazamos nuestros helicópteros, agregamos equipo adicional y entrenamos extensamente a los pilotos. Tener tiempo adicional en el aire marca una gran diferencia para contener incendios durante la noche”.

Revela que en California, al igual que en Chile, “el 95% de nuestros incendios son provocados por personas, ya sea por

negligencia o por incendios intencionales. Trabajamos con las fuerzas del orden para procesar a los responsables”. Los incendios intencionales constituyen alrededor del 10%”, enfatiza.

Verificar antecedentes y evaluación psicológica

Al comentársele que en la última temporada en Chile, algunos funcionarios que los combaten fueron imputados por coludirse para generar focos y aumentar sus ingresos, expresa que “es un problema serio que no toleramos” y que para ello “realizamos evaluaciones exhaustivas de antecedentes, análisis psicológicos y entrevistas detalladas para garantizar la integridad de nuestros bomberos. Y contamos con mecanismos internos para detectar y prevenir cualquier corrupción”.

En cuanto a la cooperación recíproca, manifiesta que “hemos enviado personal a Chile en el pasado y estamos abiertos a recibir bomberos chilenos para intercambiar experiencias y conocimientos. La solidaridad en tiempos de crisis es esencial”.